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«Задача была – выйти  
в два финала. Мы справились»
Президент «Локомотива-Изумруда» Валерий Алфёров подвел итоги волейбольного сезона

Анастасия МАКАРОВА

Екатеринбургский 
волейбольный клуб 
«Локомотив-Изумруд» 
завершил сезон, завоевав 
серебряные медали Высшей 
лиги «А». Железнодорожники 
в финальной серии в пяти 
матчах уступили «Тюмени». 
При этом в начале сезона 
екатеринбургская команда 
выиграла Кубок Калачихина – 
Кубок России среди команд 
Высшей лиги «А». Об итогах 
сезона «Областная газета» 
поговорила с президентом 
и главным тренером 
«Локомотива-Изумруда» 
Валерием АЛФЁРОВЫМ.

– Как вы оцениваете про-
шедший сезон?

– Оценка сезона происхо
дит, основываясь на выполне
нии поставленных задач. В не
давно завершившемся сезоне 
нам предстояло принять уча
стие в Кубке и чемпионате Рос
сии. Второй турнир достаточ
но сильно видоизменился, до
бавилась дополнительная на
грузка, однако мы это пони
мали и готовились. Перед ко
мандой ставились следующие 
требования: принять участие 
в обоих финалах, один из ко
торых нам нужно будет вы
играть. Команда справилась с 
задачами, а то, каким образом 
мы это сделали – другой во
прос.  

– Подводя итоги прошло-
го сезона, в котором «Локомо-
тив-Изумруд» стал бронзовым 
призером Высшей лиги «А», вы 
сказали, что матчи за третье 
место – это не спорт. В нынеш-
нем сезоне команде удалось 
добраться до финала и борь-
бы за первое место. Какая рабо-
та проводилась с игроками, на 
чем делался акцент?

– Упор делался на индивиду
альную работу. У нас, в отличие 
от других клубов, есть собствен
ный спорткомплекс и, соответ
ственно, возможность прово
дить тренировки в любое удоб
ное для нас время. В самом ком
плексе созданы все условия: ме
дицина, питание. Так что мы 
располагаем нужными для тре
нировок ресурсами.

– Сезон 2022/2023 вы нача-
ли с завоевания Кубка Калачи-
хина. Насколько вы оцениваете 
важность этой победы? 

– Кубок России носит боль
ше предварительный характер. 
Он проходит в начале сезона и 
позволяет оценить подготов
ку команды к чемпионату Выс
шей лиги «А». У нас было доста
точно серьезное преимущество, 
так как в прошлом межсезонье 
наш клуб потерял мало игро
ков, и это позволило достойно 
показать себя на турнире. Сам 
Кубок нам удалось пройти до
статочно легко. 

– Как вы оцениваете фи-
нальные игры чемпионата Выс-
шей лиги «А» с «Тюменью»? Че-
го не хватило команде для тре-
тьей победы? 

– В первую очередь, доста
точно большую роль сыграла 
психология. Отдельные наши 
игроки подписали контракты с 
клубами Суперлиги еще до за
вершения финальной серии с 
«Тюменью» и, можно сказать, в 
последних играх больше дума
ли о своей дальнейшей карьере 
в высшем дивизионе. Подобное 
делать категорически нельзя. 
Как следствие, в решающие мо

менты, когда команде было не
обходимо собраться и работать 
ради достижения общего ре
зультата, этого не произошло. 
Результат есть результат. Таких 
поражений, как в пятой игре 
финала, мы никогда не терпели 
на домашнем паркете. Если оце
нивать последнюю встречу, то 
эту игру лучше стоит оставить 
без оценки.

– Чем, на ваш взгляд, обу-
словлен прогресс «Тюмени»? В 
прошлом сезоне команда заня-
ла лишь 14-е место, а в нынеш-
нем смогла выиграть не толь-
ко финал своей лиги, но и одер-
жать две победы в  переходных 
матчах с последней командой 
Суперлиги. 

– Команда в начале сезона 
провела отличную селекцию, 
главной задачей которой было 
усилить состав и, как итог, вый
ти в Суперлигу. К команде при
соединились сразу десять игро
ков, ранее игравших в выс
шем дивизионе. К тому же пять 
из них имеют звание мастера 
спорта, что тоже свидетельству
ет об их уровне. Я всегда гово
рил, что рост игрока начинается 
тогда, когда он может сконцен
трироваться на таких важных 

играх, как финал чемпионата. 
У волейболистов «Тюмени» та
кого опыта больше, это дает не
оспоримое преимущество на 
паркете. 

– Как вы оцениваете работу 
тренера команды Анатолия Со-
сунова? На большинстве выезд-
ных матчей именно он управ-
лял командой. Каким образом 
у вас строилась коммуника-
ция? 

– Я всегда говорю, что кро
ме роста игроков должен на
блюдаться и рост тренера. Мы 
его многому научили. А ком
муникация происходила по те
лефону, сейчас это не вызыва
ет какихто трудностей. К тому 
же, перед каждой игрой у нас 
есть установка, от которой от
ходить категорически запреща
ется. Мы досконально разби
раем соперника и составляем 
план предстоящего матча. Одно 
могу сказать точно: ночами он 
не спал. Сейчас Анатолий уехал 
учиться, что довольно непросто, 
как с финансовой точки зрения, 
так и в целом. 

– Намечаются ли какие-то 
изменения в составе команды 
и насколько они масштабные? 

– На данный момент коман
ду покинуло четыре игрока: Де-
нис Голубев, Ильдус Урманцев, 

Вячеслав Руднев и Дмитрий 
Шевляков. Первый, играющий 
у нас на позиции либеро, ухо
дит в красноярский «Енисей», 
остальные в сургутский клуб 
«ГазпромЮгра». Конечно, игро
кам нужно расти, но своим ухо
дом они решают лишь свои за
дачи. Возникает вопрос, а реши
ли ли они задачи клуба? В этом 
у нас с ними присутствует не
которое недопонимание. Если 
говорить о новичках, то я пла
нирую делать упор на наших 
екатеринбургских волейболи
стов, которых готовит училище 
олимпийского резерва. Также 
многое зависит от предстоящих 
встреч с губернатором Сверд
ловской области Евгением  
Куйвашевым и министром фи
зической культуры и спорта ре
гиона Леонидом Рапопортом. 
Определится бюджет, от кото
рого мы будем отталкиваться 
при выборе игроков. 

Валерий Алфёров руководит екатеринбургской командой уже 30 лет
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«Уралмаш»  
сохраняет лидеров

Баскетбольный клуб «Уралмаш» 
спустя почти 50 лет вернулся 
в сильнейший дивизион страны. 
В следующем сезоне команда 
впервые сыграет в Единой лиге 
ВТБ. До начала тренировочных 
сборов команде необходимо 
укомплектовать состав, 
который будет играть в элите 
отечественного баскетбола.

Две подряд победы 
в чемпионате Суперлиги – отличный 
результат для «Уралмаша». Но для 
того, чтобы конкурировать в Единой 
лиге ВТБ, во-первых, нужно 
сохранить своих лидеров,  
а во-вторых, провести усиление 
состава.

Екатеринбургский клуб 
начал с первого пункта. Прежде 
всего, руководство «Уралмаша» 
переподписало контракт 
с наставником команды Милошем 
Павичевичем. Черногорский 
специалист с российским паспортом 
подхватил команду перед плей-
офф и сумел успешно привести 
ее к чемпионству. 

Следом пошли продления 
контрактов с лидерами команды. 
На два года в «Уралмаше» остается 
один из двух легионеров клуба – 
Джавонте Даглас. Американец – 
один из лучших в команде по 
набранным очкам (13,7 в среднем 
за игру), при этом Джэй-Джэй 
лучший в «Уралмаше» по подборам. 

В «Уралмаше» остались 
лучший игрок сезона 2022/2023 
Александр Захаров и лучший 
разыгрывающий Суперлиги Антон 
Глазунов. Вклад обоих игроков 
в итоговую победу команды 
трудно переоценить. Захаров 
провел свой лучший сезон, брал 
на себя игру в ответственные 
моменты и часто решал исходы 
матчей самостоятельно. А без 
опытнейшего разыгрывающего 
Антона Глазунова нынешний 
«Уралмаш» тяжело представить.

Также новые соглашения 
с клубом заключили олимпийский 
призер Кирилл Писклов, 
разыгрывающий Игорь Новиков 
и центровой Никита Балашов. 
Все они еще как минимум на сезон 
остаются в «Уралмаше». Новиков 
и Балашов в этом сезоне сыграли 
все 36 матчей сезона, Кирилл 
принял участие в 34 встречах.

Екатеринбургский клуб сохранил 
основной костяк команды, который 
и привел клуб к победе в Суперлиге. 
Теперь руководству и тренерскому 
штабу необходимо думать 
об усилении состава игроками, 
имеющими опыт игры в Единой 
лиге ВТБ, без этого «заводчанам» 
сражаться весь сезон в элитном 
дивизионе будет крайне сложно.
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